

## DESASTRES EN LA REGION DE LAS AMERICAS

### LA VULNERABILIDAD DE LA REGION A LOS DESASTRES

Hace casi dos décadas, un poderoso terremoto dió muerte a 66.000 personas en el Perú. Apenas 48 horas antes del día de Navidad de 1972, 10.000 nicaraguenses perdieron la vida en parecidas circunstancias. Y en febrero de 1976 otro sismo devastador en Guatemala, dejó un saldo de 23.000 muertos.

Los desastres naturales constituyen una amenaza constante para los países de América Latina. Durante los últimos cuatro años, Chile, México, El Salvador y Ecuador fueron azotados por terremotos, algunos de los cuales, como el de 1985 en México, fueron tan intensos y devastadores que causaron la muerte de más de 10.000 personas y la destrucción de miles de viviendas. Cuando el volcán Nevado del Ruiz hizo erupción, provocó una avalancha que sepultó a la ciudad de Armero, en Colombia, matando a 23.000 personas. En 1988, el huracán Gilbert azotó al Caribe dejando a cientos de miles de personas sin vivienda en Jamaica, antes de devastar la península de Yucatán en México, y de hostigar a la ciudad de Monterrey. Apenas dos meses después, el huracán Joan dejó un sendero de destrucción de costa a costa en Nicaragua y en otros países centroamericanos. Todos los años, las inundaciones crónicas causan estragos en un país u otro.

Los terremotos, erupciones volcánicas, huracanes, inundaciones, deslizamientos y sequías han causado en las dos últimas décadas alrededor de 150.000 muertes y aproximadamente 500.000 heridos. El Cuadro 1 ilustra los desastres más importantes registrados en los últimos 19 años.